



**RESUMEN DE MEDIOS  
15 DE DICIEMBRE 2016**



**Dirección de Comunicación**

**UNIVERSIDAD DE SEVILLA**



## La Hispalense quiere iniciar la construcción de la nueva sede de la Politécnica en 2017

La Escuela someterá el próximo lunes a votación el proyecto, que estaría listo en el año 2019

### C. Díaz

La Universidad de Sevilla pretende iniciar el próximo año la construcción de la nueva sede de la Escuela Politécnica Superior, un proyecto bloqueado desde 2012 por falta de financiación.

La institución académica ha alcanzado una serie de acuerdos con la Junta, el Gobierno central y el Ayuntamiento de Sevilla para

reactivar el plan de construcción de esta escuela y desarrollar el proyecto entre 2017 y 2019. La Universidad de Sevilla anunció este nuevo paso ayer por la noche sin precisar más detalles sobre los puntos acordados.

El rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, se reunió ayer por la mañana con una delegación de la Escuela Politécnica Superior liderada por su director, José Antonio Rodríguez Ortiz, para transmitirle los detalles de los acuerdos alcanzados, según informó la Universidad. El próximo lunes 19 de diciembre se celebrará una junta extraordinaria de centro, donde se expondrán los



Alumnos de la Politécnica en una de sus movilizaciones.

detalles del nuevo plan y se someterá a votación su aprobación.

En 1992, el consejero socialista Jaime Montaner fue el primero en anunciar el traslado de la Politécnica a la isla de la Cartuja. Desde entonces, la lista de compromisos por parte de políticos ha sido interminable. El campus de los Gordales fue otra de las propuestas más sonadas. La última, la de Los Bermejales. Este proyecto se redactó por primera vez en 2011, e, incluso, contaba con licencia de obra. La inversión requerida era de unos 30 millones de euros. El proyecto se paralizó en 2012 por la finalización del Plan Plurianual de Inversiones en Infraestructuras Universitarias de la Junta de Andalucía y la ausencia, desde entonces, de un nuevo plan. En estos años, los alumnos de la escuela han protagonizado numerosas movilizaciones criticando las malas condiciones del centro.



## UNIVERSIDAD

# La Hispalense reactiva el proyecto para la nueva sede de la Politécnica

ABC SEVILLA

La Universidad de Sevilla ha alcanzado un conjunto de acuerdos con las consejerías de Economía y Conocimiento y de Hacienda y Administraciones Públicas de la Junta de Andalucía, los ministerios de Educación, Cultura y Deporte y de Economía, Industria y Competitividad y el Ayuntamiento de Sevilla para reactivar el plan de construcción de la nueva sede de la Escuela Politécnica Superior (EPS) y llevará a cabo el proyecto en el periodo 2017-2019.

El rector, Miguel Ángel Castro, se reunió ayer con una delegación de la EPS encabezada por su director, José Antonio Rodríguez Ortiz, para transmitirle los detalles de los acuerdos alcanzados. Por su parte, Rodríguez Ortiz convocará una junta extraordinaria de centro el próximo lunes, día 19, para dar a conocer los detalles del nuevo plan y someter a votación su aprobación. Los acuerdos permitirán poner en marcha de nuevo el proyecto de la nueva Escuela, que se redactó en 2011 y cuya ejecución quedó paralizada en 2012 por la finalización del plan plurianual de inversiones de la Junta.



# HISPALENSE

---

## SE REACTIVA LA NUEVA SEDE DE LA POLITÉCNICA

La Universidad de Sevilla ha alcanzado un conjunto de acuerdos con las consejerías de Economía y Conocimiento y de Hacienda y Administraciones Públicas de la Junta, los ministerios de Educación, Cultura y Deporte y de Economía, Industria y Competitividad y el Ayuntamiento de Sevilla para reactivar el plan de construcción de la nueva sede de la Escuela Politécnica Superior y llevará a cabo el proyecto en el periodo 2017-2019. El rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, se ha reunido este miércoles con el director de la escuela para transmitirle los detalles de estos acuerdos.

## **ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US reactiva el proyecto de la nueva sede para la Escuela Politécnica Superior**

SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha alcanzado un conjunto de acuerdos con las consejerías de Economía y Conocimiento y de Hacienda y Administraciones Públicas de la Junta de Andalucía, los ministerios de Educación, Cultura y Deporte y de Economía, Industria y Competitividad y el Ayuntamiento de Sevilla para reactivar el plan de construcción de la nueva sede de la Escuela Politécnica Superior (EPS) y llevará a cabo el proyecto en el periodo 2017-2019.

El rector de la US, Miguel Ángel Castro, se ha reunido en la mañana de este miércoles con una delegación de la EPS encabezada por su director, José Antonio Rodríguez Ortiz, para transmitirle los detalles de los acuerdos alcanzados, según ha informado la Universidad de Sevilla en un comunicado.

Por su parte, Rodríguez Ortiz convocará una Junta Extraordinaria de Centro para el próximo lunes 19 de diciembre. En dicha sesión pondrá en conocimiento de la Junta los detalles del nuevo plan y se someterá a votación su aprobación.

Los nuevos acuerdos permitirán poner en marcha de nuevo el proyecto de construcción de la EPS, que se redactó por primera vez en 2011 y cuya ejecución quedó paralizada en el año 2012 por la finalización del Plan Plurianual de Inversiones en Infraestructuras Universitarias de la Junta de Andalucía y la ausencia, desde entonces, de un nuevo plan.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## **La US debate este jueves en Claustro una enmienda y la propuesta de acompasamiento de mandatos del rector**

SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Claustro de la Universidad de Sevilla (US) debatirá este jueves tanto la única enmienda (parcial) aceptada por la Comisión de Proyectos Normativos a la propuesta de reforma del Estatuto promovida por el rector de la institución, Miguel Ángel Castro, y apoyada por 158 firmas de claustrales para acompasar los mandatos del Rectorado y el Claustro, dada la descoordinación temporal existente entre ambos procesos electorales, como la propia propuesta.

Según la convocatoria oficial recogida por Europa Press, este jueves se presentará al Claustro el proyecto de reforma estatutaria necesario para establecer la iniciativa, así como la enmienda, para posteriormente proceder al debate. Ya el lunes 19 y el jueves 22 se procederá a votar la enmienda, en primer lugar, y la propia propuesta en segundo.

Sin que se haya registrado ninguna enmienda a la totalidad, sí se presentaron cuatro parciales, de las cuales quedaron desestimadas tres al considerar la comisión que su contenido quedaba implícito en la cuarta, que propone modificar el articulado de la propuesta de tal forma que la dimisión o vacante del rector no implique la disolución del Claustro.

Así, se propone, para garantizar que las elecciones sean acompasadas, que en caso de dimisión o vacante el Claustro tenga la opción de elegir un nuevo rector cuyo mandato, en ese caso, finalizaría con el del Claustro. A esta persona no le sería computado dicho mandato para el límite máximo de dos, en el caso de que queden menos de 18 meses para la disolución del organismo claustral: es decir, que en dicho caso podría concurrir a dos nuevos mandatos con dos nuevos Claustros.

Asimismo, se propone una nueva disposición transitoria para establecer un mandato del Claustro elegido en 2017 más breve con el objeto de que éste sea disuelto al finalizar el mandato de cuatro años del actual rector.

El acompasamiento de mandatos es el único espacio común que el rector ha podido promover tras la celebración de sesiones de Claustro para dirimir la necesidad de reformas en el sistema de gobernanza, por las cuales se proponía que la elección a rector pasara a ser por sufragio universal ponderado y no por el Claustro, sistema actualmente vigente. Tras la votación, el proyecto de reforma recibió el apoyo de 102 claustrales, un respaldo insuficiente para sacar adelante las modificaciones estatutarias.

La iniciativa ha contado con el apoyo del Consejo de Alumnos (Cadus) y, por contra, el rechazo de un grupo de miembros del Claustro que ha secundado un escrito que circula por listas de distribución contra la propuesta promovida por Castro.

El manifiesto, firmado por el profesor y claustral del sector A José Manuel Gómez y consultado por Europa Press, apunta a la iniciativa --que pasaría por acortar el mandato del próximo Claustro, cuyas nuevas elecciones se celebran en primavera de 2017, con disolución del organismo claustral al término del mandato del rector, con lo que este órgano cumpliría un periodo de aproximadamente unos dos años y medio, y convocatoria de un proceso electoral coincidiendo con los comicios rectorales-- como "el certificado de

defunción del Claustro universitario como órgano colegiado de control de la función de gobierno".

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## UNIVERSIDAD

---

### **27 PLAZAS DE PROFESOR ASOCIADO EN LA US**

La Universidad de Sevilla ha convocado un concurso público de méritos para contratar a 27 profesores asociados en las ramas de Derecho, Ingeniería, Informática o especialidades sanitarias como Enfermería, Cirugía y Fisioterapia. Los aspirantes deberán contar con la titulación específica para cada área de conocimiento y estar trabajando en la misma con una antigüedad de al menos tres años. La oferta, publicada en el BOJA el pasado 7 de diciembre, señala que los candidatos pueden aspirar a más de una plaza y deberán presentar las solicitudes mediante una instancia-curriculum en el Registro General de la Hispalense y abonar 21 euros de tasas.



## CICLO CERVANTINO

### Conferencia sobre un documento inédito de la vida de Cervantes

AMALIA F. L. SEVILLA

El vicedecano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Sevilla, Pedro Baena, inauguró ayer las jornadas cervantinas que se celebran en el salón de grados hoy también y el lunes y resaltó las interesantes perspectivas jurídicas que pueden vislumbrarse en su obra.

La primera ponencia fue la de José Manuel Lucía Megías, catedrático de Literatura Románica en la Universidad Complutense de Madrid.

Habló del Cervantes de carne y hueso, en su tiempo, con sus aspiraciones y vicisitudes y dijo que es un error verlo como un mito que aleja al Cervantes hombre que vivió en esta ciudad y se implicó o lo intentó en la corte compleja de la época.

Lo consideró el gran renovador de la literatura pero también resaltó el defecto de creer que nació como un mito.

La segunda ponencia sobre «Miguel de Cervantes en Sevilla, un criado más de Felipe II al servicio de la Real Armada de Guardia de las Indias» fue de José Cabello Núñez, archivero de la Puebla de Cazalla e investigador de historia local.

Se basó en un documento hallado por él en el Archivo de la Puebla de Cazalla que aporta datos relevantes del personaje. Está fechado el 5 de marzo de 1593 y relaciona a Cervantes con Cristóbal de Barros y Peralta, personaje del que se sabe poco pero que fue muy relevante en la Armada Española.

#### Un mujer casada

Relató que había llegado a Sevilla en 1587 como Comisario General de Abastos y como recaudador de impuestos y que tuvo relaciones con una mujer casada con la que tuvo una hija, la única de quien se tiene noticias.

En 1592 fue excomulgado por la Iglesia por ciertas apropiaciones de trigo. Estuvo en la Cárcel Real de Sevilla por supuesta apropiación de impuestos.

El conferenciante destacó que en uno de los documentos inéditos acredita un contrato entre el Ayuntamiento de La Puebla y Cervantes para la entrega de trigo y cebada para la Real Armada, y otro acreditan que cobró sueldo en maravedíes por ese trabajo.

Dijo que otro documento habla de una mujer —doña Magdalena Enríquez, bizcochera—, de la que no se sabía nada, «y que actúa con un poder en nombre de Cervantes para cobrar una cantidad. ¿Quién era? ¿amante, pareja? ¿relación puramente mercantil?»



► 15 Diciembre, 2016

## Mercadillo en la Facultad de Comunicación

La Facultad de Comunicación pone hoy en marcha la segunda edición de su rastrillo solidario incorporando como novedad la donación de fotografías realizadas por la comunidad universitaria. Los beneficios se destinarán a las asociaciones Proactiva

OpenArms y SineDomus. Esta actividad solidaria, bajo el lema #FComAcoge, se enmarca dentro del programa Navidad FCom 2016 que la Facultad de Comunicación celebrará durante las dos últimas semanas lectivas de diciembre. 10:00.



M. G.



## ¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY



ABC

### 20.30

#### Teatro clown en la Sala Cero

Hoy aterriza en la Sala Cero (c/ Sol, 5) la obra «Clownquistadores», de la compañía Síndrome Clown, un espectáculo dirigido por Fernando Fabiani que cumple su décimo aniversario. Estará hasta el día 4 de enero. Las entradas tienen un precio de 15 euros, 12 y 10 euros la reducida para diferentes colectivos.

10.00

#### Cuestación de Andex

Un año más la Asociación de padres de niños con cáncer de Andalucía Andex celebra su jornada de cuestación, para lo que dispondrá de mesas petitorias en diversas calles de Sevilla capital, Écija y Utrera. La organización solicita la colaboración ciudadana para contribuir con la causa.

18.00

#### En recuerdo de Bécquer

En el Círculo de Labradores, y en acto de Temas Sevillanos, homenaje a Gustavo Adolfo Bécquer a los 180 años de su nacimiento. Intervienen Luigi Maraes y Alime Hume.

19.00

#### «La verdad y su doble»

La sede del Cicus (c/ Madre de Dios) acoge la presentación del libro «La verdad y su doble», de María Alcantarilla, una obra sobre la imagen poética y su traslación fotográfica. Presenta Juan María Rodríguez.

19.30

#### «La Virgen de los Reyes (Magos)»

En la sede del Ateneo se celebra la XV sesión del Ciclo de Mitología Andaluza con la conferencia «La Virgen de los

Reyes (Magos)», impartida por Isidoro Moreno Navarro, catedrático emérito de Antropología Social de la Universidad de Sevilla.

20.00

#### Concierto de JJ. Musicales

Concierto del pianista Jorge Nava en el Pabellón de Juventudes Musicales, ubicado en la avenida de Don Pelayo, s/n (Parque de María Luisa). Interpretará obras de Franz Liszt y Richard Wagner. Entradas tres euros, gratuita para socios de Juventudes Musicales.

#### «Un Murillo para una conjura»

Presentación del libro «Un Murillo para una conjura», de Juan Antonio Romero Gómez, en la capilla de San José, c/ Jovellanos, 10.

21.00

#### «Corregir al que se equivoca»

En la parroquia de la Magdalena, charla sobre la obra de Misericordia «Corregir al que se equivoca», a cargo del párroco de Santa Eufemia y San Sebastián (Tomares), José María Goyarrola.

#### Gospel Christmas

Concierto Gospel Christmas, con Rebeca Rods y Black Light Gospel Choir. Será en el teatro de la Fundación Cajasol.

La agenda completa de Sevilla en

*agenda. ABC desevilla.es*



► 15 Diciembre, 2016

## Y ADEMÁS

**Casino de la Exposición.** *Ad Litteram*, de Joan Fontcuberta continúa en este espacio hasta el 8 de enero. En ella se exhiben dos series del artista barcelonés creadas en el año 2005 (*Googlegramas*) y 2010 (*Deletrix*). La muestra está comisariada por Nathalie Parienté. De entrada libre, el horario de visita es de martes a domingos de 10:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:30. Avenida de María Luisa.

**Wabi Sabi.** Hasta el viernes 3 de febrero permanece abierta la exposición *5 años no son nada*, una muestra colectiva y multidisciplinar con la que la galería celebra sus primeros cinco años de vida. Se exhiben obras de pequeño formato creadas por sesenta artistas, casi todos los que han expuesto en este espacio. La exposición puede verse de lunes a sábados de 10:30 a 14:00 y de 17:00 a 20:30.

**Fundación Valentín de Madariaga.** Hasta el 8 de enero está abierta la exposición de fotografía *Spin Off*, compuesta por obras de los nueve ponentes del curso de fotografía contemporánea de la fundación y de alumnos. De entrada libre, el horario es lunes de 10:00 a 14:00, de martes a viernes de 10:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00, sábados y domingos de 10:30 a 14:30. Avenida de María Luisa.

**Centro de Cerámica Triana.** Este espacio cuenta en sus instalaciones, hasta el 22 de enero con la muestra *Proyecto Delft: Veinte años (1995-2016)*, comisariada por Iván de la Torre y con obras de Fede Guzmán, Nuria Carrasco o José M<sup>º</sup> Larrondo. C/ San Jorge, 31.  
**Hospital de los Venera-**

**bles.** Este espacio acoge la muestra *Velázquez, Murillo, Sevilla*. En ella se exhiben diecinueve obras de Velázquez y Murillo procedentes de prestamos de destacadas instituciones como el Museo del Prado, la National Gallery o el Museo del Louvre y que relacionan a ambos maestros. Abierta hasta el 28 de febrero, la muestra puede verse de lunes a domingos de 10:00 a 18:00. Entradas a 8 euros en [elcorteingles.es](http://elcorteingles.es). Plaza de los Venerables, 8.

**Museo de Bellas Artes.** Hasta el 29 de enero se puede ver la exposición *Los objetos hablan*, una muestra compuesta por obras de los siglos XVI al XIX procedentes del Museo del Prado. De entrada gratuita, el horario es de martes a sábados de 09:00 a 20:30, domingos y

festivos de 10:00 a 15:30. Plaza del Museo, 9.

**CAAC.** Este espacio cuenta en sus instalaciones con varias exposiciones. Una de ellas es *Coleccionar, clasificar*, una muestra colectiva y multidisciplinar. Otra de ellas es *Lorraine O'Grady: aproximación inicial*, una muestra reúne por primera vez obras de la artista. Por otro lado, en el espacio también se puede ver *Luis Gordillo. Confesiones generales*, una obra de carácter retrospectivo sobre la obra del pintor sevillano. Por último, hasta el 19 de marzo permanecerá abierta la exposición *¿Qué sienten, qué piensan los artistas andaluces de ahora?*, una muestra colectiva que sirve de clausura a las actividades conmemorativas del vigésimo quinto aniversario de la fun-

dación del centro. Horario de visita de martes a sábado de 11:00 a 21:00, domingos y festivos de 10:00 a 15:30. Avenida Américo Vespucio.

**Cicus.** Este espacio acoge, hasta hoy, la muestra *O / C Correspondencias*, de Manuel Ortiz y Carla Carmona. La exposición invita a conocer el lenguaje exótico a través de diversos soportes y formatos artísticos. De 11:00 a 21:00. Abierta hasta el 30 de diciembre la exposición *El viento y la memoria*, de Marisa Álvarez también puede verse en este espacio. La exposición reúne piezas pertenecientes a diferentes series de la artista en las que lleva varios años trabajando: *Temporales, Tornados, Promesas y Héroe*s. De 11:00 a 20:00. C/ Madre de Dios, 1.



**Dirección de Comunicación**

**COMUNIDAD UNIVERSITARIA**



▶ 15 Diciembre, 2016



REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Arriba, José Luis Manzanares, presidente de Ayesa; Miguel Ángel Castro, rector de la Universidad de Sevilla; Ana Manzanares, presidenta de la Fundación Ayesa; Juan Espadas, alcalde de Sevilla; Antonio Ramírez de Arellano, consejero de Economía y Conocimiento; y José Joly, presidente de Grupo Joly; debajo, los premiados: Alejandro Muñoz, Rafael Caro, Patricia López y Sergio López.

# Cuando el esfuerzo merece la pena

T. Monago SEVILLA

Cuatro jóvenes recién salidos de la Universidad de Sevilla cumplieron ayer un sueño. Gracias a su impecable expediente, a su esfuerzo y a su talento recibieron el Premio a la Excelencia Académica de manos de la Fundación Ayesa, Grupo Joly y Fundación Fidiás. Eso se traduce en la consecución del bien más buscado por un recién licenciado: un trabajo. Y no cualquier

● **Cuatro ingenieros recién salidos de la Hispalense** reciben como premio un trabajo en Ayesa gracias a su impecable expediente y valores como el sacrificio

trabajo. Estos jóvenes tendrán la posibilidad de ser profesionales en la ingeniería Ayesa, multinacional sevillana y andaluza que opera ya en más de 40 países y que este mismo año celebra su 50 aniversario.

Alejandro Muñoz Cueva y Patricia López, ambos por sus estudios de máster en Ingeniería Industrial; Rafael Caro, por sus estudios de máster en Ingeniería Informática; y Sergio López Burgillos, por sus estudios de

Grado en Ingeniería Mecánica, fueron los reconocidos en la sexta edición de este evento, que, como recordó José Joly, presidente de Grupo Joly, incide no sólo en las calificaciones académicas sino en "cualida-

des orientadas a una continuidad profesional, como puedan ser trabajar en equipo o tomar decisiones complicadas en entornos dinámicos". Son intangibles muy valorados en el entorno empresarial.

En la sexta edición del premio se han presentado 32 candidaturas de ingenieros egresados del último curso académico en diferentes ramas de la ingeniería: industrial, mecánica, química, computadores, dise-

## LAS FRASES



**ALEJANDRO MUÑOZ**

"Empresas como Ayesa y Grupo Joly hacen posible que el trabajo duro dé sus frutos en la forma de un empleo"



**PATRICIA LÓPEZ**

"Gracias por permitir seguir formándome en la ingeniería y enseñarme todo aquello que no se aprende en las clases"



**RAFAEL CARO**

"No me lo he creído hasta que han dicho mi nombre: hago realidad el sueño de todo el mundo, poder trabajar en lo que quiero"



**SERGIO LÓPEZ**

"Doy las gracias a mis padres y amigos y a Fundación Ayesa y Grupo Joly por darme la oportunidad de iniciarme en el mundo laboral"



► 15 Diciembre, 2016



Arancha Manzanares, vicepresidenta ejecutiva de Ayesa; Amparo Rubiales; Ana Manzanares y José Luis Manzanares.



Miguel Ángel Castro, Antonio Ramírez de Arellano, Margarita López y Jesús Macías.

ño, salud, *software* y tecnologías informáticas.

El acto de entrega estuvo presidido, además de por José Joly, por Ana Manzanares, presidenta de la Fundación Ayesa; Antonio Ramírez de Arellano, consejero de Economía y Conocimiento; y Juan Espadas, alcalde de Sevilla. También estuvieron presentes José Luis Sevillano, director de la Escuela Superior de Ingeniería Informática de la Universidad de Sevilla y José Antonio Rodríguez, director de la Escuela Politécnica Superior, a los que Ayesa agradeció su "disposición" para hacer realidad los premios.

Ramírez de Arellano puso precisamente la acción de Ayesa como ejemplo de que el sistema educativo no funciona tan mal como se dice, e incluso funciona bien. "Cuando la empresa se internacionalizó, se dio

**Antonio Ramírez de Arellano**  
 Consejero de Economía

*Ésta es la prueba de que un sistema a veces cuestionado da lugar a personas bien formadas"*

cuenta del valor que tiene la formación en nuestro país; sus ingenieros ya estaban perfectamente formados y adaptados a los retos de la empresa". Para el dirigente andaluz, esta es una prueba evidente de que "un sistema a veces cuestionado finalmente da lugar a personas bien formadas". Admitiendo defectos, afirmó que el sistema "debe y suele caminar hacia la excelencia" y si se ve con perspectiva del tiempo se puede observar "el esfuerzo de muchas personas para que así sea".

Esfuerzo que no atribuyó a los gobiernos o a los políticos, sino a toda la sociedad. Por eso, para acompañar ese empeño general, volvió a abogar por "buscar grandes acuerdos que desean tanto España como Andalucía". "Debemos alejar de la crítica política -continúo- las cuestiones educativas y concentrar nuestros esfuerzos y nuestras energías en un acuerdo que se centre sobre todo en la calidad y las cuestiones prácticas".

El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, afirmó primero que es una "responsabilidad social de las empresas reconocer y fichar a los jóvenes para reforzar el capital humano" y en este sentido elogió a Ayesa por apostar por el talento andaluz, porque "eso ayuda a seguir generando riqueza". Además, lanzó un guante a la multinacional sevillana, ya que pidió que estos

**Juan Espadas**  
 Alcalde de Sevilla

*Los premiados deberían ir a las aulas a contar que merece la pena esforzarse"*

egresados -que son un ejemplo de esfuerzo exitoso- vuelvan a las aulas, ya sea en Secundaria o en la misma Universidad, para relatar su experiencia y demostrar que el esfuerzo es valioso. "Podríais incluir una cláusula en la que ellos tengan que ir a contar eso, que merece la pena esforzarse y sacrificarse". Esa será la forma, concluyó, de conseguir una sociedad que sea más rica y más justa.

Desde el ámbito universitario intervino José Luis Sevillano, el director de la Escuela Su-

perior de Ingeniería Informática de la Universidad de Sevilla. En el mismo sentido que Espadas, reconoció que la propia Universidad puede usar estos reconocimientos para mostrar a otros estudiantes el camino. Y a continuación defendió con ahínco la calidad docente e investigadora de la Universidad de Sevilla, concretamente en el ámbito de la ingeniería.

Así, la ingeniería universitaria sevillana se mantiene entre las 200 mejores del mundo, recordó, pese a haber bajado algo en los últimos tiempos. Eso lo atribuyó Sevillano a "la falta de financiación" motivada por la crisis. "En ese aspecto hemos retrocedido a niveles de 2004, a diferencia de otros países", señaló. Según Sevillano, ha llegado el momento de dejar atrás los recortes presupuestarios y reanudar el ritmo inversor desde empresas e instituciones.



Miguel Pelayo; José Ángel Hernández, director comercial de Empresas de Caixabank en Andalucía Occidental; Antonio Fragero y Rafael Herrador, director territorial de Caixabank en Andalucía Occidental.



Ricardo Galán, director de la Fundación Ayesa; Juan Luis Muñoz Escassi; Ana Manzanares; Antonio Fragero y Pepe Castro.

## **ANDALUCÍA.-Economía.- Arellano destaca el modelo empresarial de Ayesa que apuesta por el talento de los universitarios andaluces**

SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha destacado este jueves el modelo empresarial de Ayesa, que apuesta por el talento de los universitarios andaluces, toda vez que se trata de "corporaciones que saben competir en el mundo, creando empleo de calidad, contando con un valor añadido que se genera aquí en Andalucía, confiando en las aptitudes de nuestros universitarios y en lo que pueden aportar a su proyecto", ha subrayado Arellano.

El titular de Economía, que ha asistido al VI Premio a la Excelencia Académica que otorga con carácter anual la Fundación Ayesa en colaboración con el Grupo Joly, ha felicitado a los galardonados en esta edición "porque sois una muestra palpable de que el talento se cultiva, se requiere de constancia, organización, trabajo abnegado y espíritu de sacrificio para llegar donde habéis llegado", ha continuado Arellano.

Estos premios, dirigidos a ingenieros recién titulados, actúan de puente entre la excelencia universitaria y el empleo juvenil, recompensando el esfuerzo académico con un contrato laboral, lo cual viene a reforzar la estrategia del Gobierno andaluz "que afronta en los últimos años el desafío de generar las condiciones oportunas para que todo este talento, formado en la universidad pública, se quede y dé frutos en nuestra región", ha manifestado el consejero Ramírez de Arellano durante su intervención.

En este sentido, ha continuado el consejero, trabajamos en poner los mimbres necesarios para que nuestros jóvenes salgan fuera para seguir aprendiendo y formándose como una opción personal, no como una obligación impuesta por la falta de salidas laborales".

"El futuro de nuestra comunidad pasa por aunar todos los esfuerzos, sin que nadie se quede atrás, por sumar capacidades, potenciadas desde un sistema educativo público, fuerte y accesible construido sobre el principio de igualdad de oportunidades" ha aseverado el consejero.

El consejero de Economía y Conocimiento además ha reivindicado un modelo de universidad concebido como "un proyecto de estado, no marcado por ideologías, como ocurre en nuestros países europeos de referencia donde el sistema universitario es incuestionable".

"Deben ser proyectos sociales colectivos e intergeneracionales", ha continuado el consejero, conducentes a la provisión del servicio público de educación superior, bajo los principios de igualdad de oportunidades y mérito, la investigación básica y aplicada, y la transferencia activa de conocimientos a la sociedad, en los que las personas sean el centro de atención.

### **VI PREMIOS A LA EXCELENCIA ACADÉMICA**

Los Premios a la Excelencia Académica es un galardón anual que organiza la Fundación Ayesa, **fruto de un convenio con la Universidad de Sevilla**, en el que además participa la empresa de comunicación Grupo Joly.

El objetivo de estos premios es "apoyar y fomentar la excelencia académica de ingenieros recién titulados,

premiando a varios egresados que, siendo de los mejores en su expediente académico, reúnan otras capacidades importantes en la vida profesional como el trabajo en equipo, la comunicación, la resolución de problemas, capacidad de análisis y el desempeño, entre otras".

Este año 2016 se celebra la VI edición, resultando ganadores cuatro jóvenes, esto es, Rafael Caro, máster en Ingeniería Informática; Alejandro Muñoz; máster en Ingeniería Industrial; Patricia López, máster en Ingeniería Industrial; Rafael Sánchez, grado en Ingeniería Mecánica.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## Convocan la próxima semana asamblea de docentes de la US a raíz de los nuevos criterios de acreditación

SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Comité de Empresa y la Junta de Personal Docente e Investigador (PDI) de la Universidad de Sevilla (US) han convocado para las 12,00 horas del próximo miércoles 21 de diciembre una asamblea a raíz de los nuevos criterios de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) para los docentes universitarios.

El acto, que según la convocatoria, a la que ha tenido acceso Europa Press, tendrá lugar en la Facultad de Ciencias de la Educación, invita a todo el profesorado a acudir e informarse de las nuevas exigencias para acreditarse, tomándose en este caso partido por la retirada o revisión de los nuevos criterios de la Aneca.

De hecho, ya se ha iniciado una recogida de firmas en el portal change.org mediante un manifiesto en el cual se expone que las condiciones laborales en las que el profesorado universitario en España viene desarrollando su labor "no han dejado de deteriorarse progresivamente desde hace años", habiendo supuesto la crisis económica un aumento "espectacular" de la precarización en la contratación de profesorado, "pudiendo encontrar a profesores que imparten docencia a tiempo completo, y además desarrollan labores investigadoras, por algo menos de 1.000 euros al mes".

"La situación de los profesores asociados a tiempo parcial, que por unos pocos cientos de euros se dejan la piel en las aulas, ha llegado incluso a los tribunales. La crisis ha golpeado también duramente a los jóvenes investigadores que apenas encuentran posibilidades de desarrollar su carrera, su vocación y su talento, en España: a todo esto hay que sumar la drástica reducción en los presupuestos dedicados a investigación y proyectos en las universidades públicas durante los últimos años", señala.

En este marco se produce la publicación reciente de los criterios de la Aneca para obtener la nueva acreditación que permite el acceso a las figuras de profesorado funcionario (profesor titular o catedrático de universidad), "única figura funcional que precisa no sólo superar una oposición para obtener su plaza sino, además, pasar un 'filtro de calidad' previo con unos requisitos bastante exigentes, la denominada acreditación".

A mediados de noviembre, y tras casi un año con el sistema de acreditación cerrado y sin admitir solicitudes, la agencia publicó los nuevos criterios para obtener la acreditación, más específicos según las áreas de conocimiento, "que han supuesto un escándalo y han creado una enorme indignación entre la mayor parte del profesorado universitario, debido a su enorme dureza e incluso irracionalidad en algunos casos, por los méritos que se exigen en buena parte de las áreas para alcanzar la acreditación".

Estos nuevos criterios suponen "truncar la carrera académica de buena parte del actual profesorado laboral, y de los jóvenes investigadores, sus posibilidades de promoción o de acceder o progresar en la universidad". "Es un cambio radical en las reglas del juego a mitad del partido, todo ello en un contexto en el cual, cada vez se hace más complicado investigar debido a la falta de fondos, y desarrollar una labor docente de calidad debido a la saturación de horas docentes y en muchos casos a las aulas masificadas", sostiene este docente.

Para Molina, el mensaje que lanza el nuevo sistema de acreditación a las nuevas generaciones de

profesorado es "meridianamente claro: abandonen en todo lo posible su labor docente para centrarse en conseguir los durísimos méritos investigadores que les exigimos para optar a la acreditación". Ello, a su juicio, hará que se resienta a corto plazo la calidad de la docencia, y por lo tanto, de la formación que reciben los estudiantes en las universidades del país.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



**Dirección de Comunicación**

**EDUCACIÓN**



▶ 15 Diciembre, 2016

# La Asamblea de Madrid cita a declarar al rector de la URJC por las sospechas de plagio

**Ecoaula** MADRID.

El rector de la Universidad Rey Juan Carlos, Fernando Suárez, parece estar cada vez más solo ante las sospechas de que el máximo titular de la universidad madrileña haya podido cometer hasta nueve plagios a una veintena de autores.

Las continuadas informaciones al respecto han llevado a la Asamblea regional, a través de su Comisión de Educación, a citar al rector el próximo 21 de diciembre.

El Partido Popular, que preside el Gobierno de la Comunidad de Madrid, no ha conseguido frenar la convocatoria, que ha sido pro-

**EL PP SE QUEDA SOLO Y NO CONSIGUE RETRASAR LA DECLARACIÓN, QUE TENDRÁ LUGAR EL PRÓXIMO 21 DE DICIEMBRE**

puesta por toda la oposición en bloque.

Por su parte, los rectores de las universidades madrileñas (Alcalá, Autónoma de Madrid, Carlos III, Complutense y Politécnica) han firmado un comunicado en el que manifiestan su “profunda preocupación” ante las noticias surgidas al respecto y señalan su “re-

chazo ante cualquier forma de plagio”. Para ellos, “el trabajo académico se basa en un escrupuloso respeto y reconocimiento de la autoría intelectual, principio que debe ser en todo momento inquebrantable y de aplicación a cualquier miembro de la comunidad educativa”. Por eso, “cualquier indicio de plagio, fundadamente contrastable, debe ser debidamente denunciado ante las instancias correspondientes”.

A preguntas de *EcoAula*, portavoces de la URJC han rechazado hacer cualquier tipo de declaración para aclarar las sospechas que recaen sobre su rector.



El rector de la Universidad Rey Juan Carlos, Fernando Suárez. EFE



▶ 15 Diciembre, 2016

# La Asamblea madrileña cita al rector acusado de plagio

## El PP intentó frenar que Suárez Bilbao acuda a una comisión la próxima semana

P. ÁLVAREZ / E. SILIÓ, Madrid  
La oposición en la Asamblea de Madrid se ha propuesto que el rector de la Universidad Rey Juan Carlos, Fernando Suárez Bilbao, dé explicaciones de sus supuestos plagios en una decena de trabajos a casi una veintena de autores. Por eso hoy se le noti-

ficará la "invitación" a que acuda a la comisión de Educación del próximo miércoles. El PP, que gobierna en la región, no quería que el rector acudiese y optó ayer por proponer que en esa sesión se tratasen los planes de investigación para 2017. Un portavoz de la Rey Juan Carlos afirmó

ayer que el rector "desiste de forma inapelable" de hacer declaraciones. El 25 de noviembre Suárez Bilbao afirmó que los plagios eran "disfunciones" porque era "humano".

"El rector debe dar cuenta del plagio en la Asamblea porque la Rey Juan Carlos no solo se sufragaba con el dinero de los madrileños, sino que la Universidad es una de las instituciones más valoradas por los ciudadanos y debe dar ejemplo", sostiene el diputado Eduardo Fernández Rubiño, de Podemos, que registró la petición.

Solo si dos tercios del claustro de la Rey Juan Carlos (200 personas) votasen a favor de que el rector se fuese, se produciría la destitución. "Respeto lo que la Universidad decida. Hay abierta

una investigación y debe ser el propio centro el que se pronuncie, no lo voy a hacer antes", afirmó la presidenta de Madrid, Cristina Cifuentes, en LaSexta el domingo. Sin embargo, la comisión interna no ha echado a andar. El ministro de Educación, Íñigo Méndez de Vigo, defiende que es competencia de Cifuentes.

Esta convocatoria de la Asamblea, auspiciada por Podemos y secundada por el PSOE y Ciudadanos, aumenta la presión sobre el rector, que ha visto como en pocas horas la Universidad de California-Santa Bárbara anunciaba una nueva edición de una revista *online* que no va a incluir el supuesto plagio de Suárez y que los rectores madrileños condenasen esta práctica en un comunicado conjunto.



## Educación

### La Asamblea cita al rector de la URJC en comisión por un presunto plagio

A. D. MADRID

La Mesa de la Comisión de Educación de la Asamblea acordó ayer citar al rector de la Universidad Rey Juan Carlos, Fernando Suárez, para comparecer el próximo miércoles, 21 de diciembre. La comparecencia, a la que no está obligado a asistir, ha sido solicitada por Podemos para que Suárez pueda dar su versión, «desde el más absoluto respeto a la autonomía universitaria», ante las acusaciones de plagio.

A mediados de octubre, varios medios de comunicación publicaron que el rector de la URJC habría copiado en un artículo para la revista «Anuario de Historia del Derecho Español» parte de un libro del excatedrático de la Universidad de Barcelona Miguel Ángel Aparicio, quien se ha planteado llevarlo a los tribunales, informa Efe. Días después se denunciaron otros posibles plagios.



FERNANDO SUÁREZ

El rector negó, en una declaración institucional leída ante el Consejo de Gobierno de la URJC, el 25 de noviembre, que pudiera hablarse de plagio. Para ello, argumentó que no obtuvo «rendimiento económico» y se escudó en «una disfunción» derivada de los grupos de investigación en los que se integra.

El rector negó, en una declaración institucional leída ante el Consejo de Gobierno de la URJC, el 25 de noviembre, que pudiera hablarse de plagio. Para ello, argumentó que no obtuvo «rendimiento económico» y se escudó en «una disfunción» derivada de los grupos de investigación en los que se integra.

#### «Alarma social»

El portavoz de Podemos en materia de Universidad, Eduardo Fernández Rubiño, explicó ayer que la petición de su grupo responde a «la alarma social generada» por la noticia. Según el diputado de la formación morada, PSOE y Ciudadanos se han mostrado de acuerdo con la citación, mientras que el PP «se ha opuesto». Finalmente se acordó incluirla en el orden del día de la próxima sesión. Ahora la Asamblea cursará la invitación formal, que el rector puede aceptar o no.

La URJC, por su parte, no ha creado el comité que el propio centro propuso para investigar los presuntos casos de plagio. Los rectores de las universidades de Alcalá, Autónoma de Madrid, Carlos III, Complutense y Politécnica de Madrid emitieron ayer un comunicado conjunto en el que manifiestan su «profunda preocupación». A este respecto, el consejero de Educación, Rafael van Grieken, reiteró que «no es lícita la práctica del plagio», pero insistió en que debe ser la URJC la que se pronuncie al respecto.



## Los Rectores y la Comunidad aíslan a Suárez por sus plagios

JUANJO BECERRA MADRID

Los rectores de todas las universidades públicas de Madrid excepto la Rey Juan Carlos (URJC) manifestaron ayer en un comunicado público su «profunda preocupación por los presuntos plagios académicos» cometidos por su homólogo de esa última institución, Fernando Suárez.

En el mencionado documento, los máximos responsables de la Universidad Autónoma, la Complutense, la Carlos III, la Politécnica y la de Alcalá hacen constar su «rechazo ante cualquier forma de plagio». Además, recuerdan a la comunidad académica que «cualquier indicio de plagio, fundadamente contrastable, debe ser debidamente denunciado ante las instancias correspondientes».

De esta forma, los rectores se desmarcan de Suárez y lo aíslan dentro de la Conferencia de Rectores de las Universidades Públicas Madrileñas (CRUMA) para que su pérdida de crédito académico no afecte al conjunto del sistema universitario.

De hecho, el equivalente a la CRUMA a nivel nacional (CRUE) ya ha anunciado que se reunirá «próximamente» con el supuesto plagiario. Todo apunta a que, en dicha reunión, escucharán sus explicaciones y le pedirán que dimita si éstas no son satisfactorias. Ésa es, al menos, la postura que han defendido públicamente varios rectores de fuera de Madrid en el caso de que se encuentren «pruebas concluyentes» de que copió el artículo publicado con su firma en la revista jurídica *Anuario de Historia del Derecho Español*, así como varios textos académicos más.

Tampoco la Comunidad de Madrid dudó ayer en desmarcarse de Fernando Suárez. El consejero de Educación, Rafael Van Grieken, declaró que «no es lícita la práctica del plagio en el mundo académico». El máximo responsable de las políticas educativas de la región recordó que el Gobierno no puede intervenir en el caso por respeto a la autonomía universitaria, pero mostró su confianza en que la URJC «tomará cartas en el asunto» cuando concluyan los trabajos de la comisión de investigación que se ha creado al respecto en la institución académica.

Finalmente, la Mesa de la Comisión de Educación de la Asamblea de Madrid, a petición de Podemos, ha citado a Suárez para que acuda el próximo 21 de diciembre a dar explicaciones. Una convocatoria que, en todo caso, tiene la opción de rechazar.

## **La Asamblea de Madrid cita al rector de la URJC para que comparezca el próximo miércoles ante las acusaciones de plagio**

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Mesa de la Comisión de Educación de la Asamblea ha acordado en su reunión de este miércoles convocar la comparecencia del rector de la Universidad Rey Juan Carlos, Fernando Suárez, para el próximo miércoles, 21 de diciembre.

La comparecencia ha sido solicitada por el Grupo Parlamentario de Podemos para que Suárez pueda dar su versión, "desde el más absoluto respeto a la autonomía universitaria", ante las acusaciones de plagio.

En declaraciones a Europa Press, el portavoz de Podemos en materia de Universidad, Eduardo Fernández Rubiño, ha explicado que su grupo ha pedido que la comparecencia tuviera lugar en la próxima sesión, "por la alarma social generada".

Según Rubiño, PSOE y Ciudadanos se han mostrado de acuerdo, mientras que el PP "se ha opuesto", y finalmente se ha acordado incluirla en el orden del día de la próxima sesión. Ahora la Asamblea cursará la invitación formal, que el rector puede aceptar o no.

Podemos registró la petición de comparecencia el pasado 25 de noviembre, y también registró una pregunta al Consejero de Educación, Rafael van Grieken, "para que explicara las actuaciones que está llevando a cabo como máximo responsable político ante el evidente deterioro de la imagen de esta universidad pública, pero la Mesa de la Asamblea no dio su visto bueno a su tramitación".

La Mesa también rechazó una pregunta sobre esta cuestión del Grupo Socialista, según denunció este martes su portavoz adjunto, José Manuel Franco.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## **La CRUE se reunirá con el rector de la Universidad Rey Juan Carlos por el supuesto plagio**

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) mantendrá "próximamente" una reunión con el rector de la Universidad Rey Juan Carlos (URJC), Fernando Suárez, tras la polémica suscitada por el presunto plagio del que se acusa al responsable del centro madrileño.

Así lo han señalado a Europa Press fuentes de este organismo, que si bien no han precisado cuando tendrá lugar el encuentro, sí que han señalado que este jueves emitirán un comunicado, después de que lo hayan hecho los cinco rectores de las universidades públicas de Madrid.

Precisamente, en este comunicado en el que se pronuncian los rectores de Alcalá, Politécnica, Complutense, Carlos III y Autónoma de Madrid, muestran su "profunda preocupación" por el caso y condenan este tipo de actuación. Por su parte, Suárez, que completaría las seis universidades que conforman la Conferencia de Rectores de las Universidades madrileñas (CRUMA), no se ha pronunciado al respecto.

Se da la circunstancia de que Suárez es uno de los cuatro vocales del Comité Permanente de la CRUE, el órgano que gestiona y representa los intereses de la institución de acuerdo con las directrices de la Asamblea General.

En las últimas horas no sólo se han pronunciado los rectores madrileños. El de la Universidad de Oviedo, Santiago García Granda, ha dicho que Suárez debe dimitir si hay "pruebas concluyentes" de que ha plagiado.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## **La petición en Change.org para que dimita el rector de la Rey Juan Carlos por presunto plagio acumula casi 5.500 firmas**

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La petición de la asociación de estudiantes Rise Up en la plataforma Change.org para reclamar la dimisión del rector de la Universidad Rey Juan Carlos (URJC), Fernando Suárez, por presunto plagio ha alcanzado casi 5.500 firmas.

En la petición recuerdan que el plagio es motivo de "suspenseo director en la universidad" para cualquier estudiante y un "fraude para la comunidad académica y la sociedad".

"Este tipo de prácticas son un insulto a la actividad de múltiples profesionales y estudiantes que dedican gran cantidad de esfuerzo y tiempo a realizar su trabajo de forma correcta y diligente", recoge el texto de la iniciativa.

En consecuencia, considera que el actual rector de la URJC "ya no cumple con los requisitos mínimos para ejercer su labor", pues "un alto cargo de la administración debe tener una honestidad y una reputación intachables".

Por tanto, reclaman "por coherencia, por respeto y por decencia" la dimisión de Fernando Suárez pues su continuidad como rector solo "perjudica" a la imagen de la universidad y "siembra dudas sobre la calidad del trabajo que aquí se realiza cada día por miles de personas".

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

## **Méndez de Vigo señala que la Educación española ha mejorado en número de repetidores pero flaquea en alumnos excelentes**

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Ministro de Educación, Cultura y Deporte, Iñigo Méndez de Vigo, ha asegurado que la Educación española ha mejorado en los últimos años en número de repetidores, que cada vez es menor, pero flaquea en alumnos excelentes.

Así lo ha señalado durante la sesión de control al Gobierno, en el Congreso, en donde ha defendido el sistema educativo español frente a las críticas. A su juicio, "tiene muchas cosas buenas, como los docentes y las familias" y ha emplazado a usar estos puntos fuertes para elaborar la nueva ley de Educación.

Del mismo modo, ha apuntado que informes, como PISA, no los va a usar para comparar comunidades autónomas, pero sí para observar "las debilidades y las flaquezas" del sistema y para ayudar "a aquellos que necesitan ser ayudados".

Méndez de Vigo ha realizado estas declaraciones durante la sesión de control al Gobierno y tras ser preguntado por el diputado 'popular' Santiago Pérez, sobre su valoración del último informe PISA. "Estamos en la línea de la OCDE y eso tiene que darnos ánimos. Es un buen augurio que los informes digan que España está en la buena dirección", ha añadido.

### **MEJORAR LA EXCELENCIA DE DOCENTES UNIVERSITARIOS**

El titular de Educación también ha sido cuestionado por el socialista Ignacio Urquizu sobre la decisión del Gobierno de modificar los criterios de promoción del profesorado permanente en la Universidad, una iniciativa que, a su juicio, ha precarizado la figura del docente.

"Somos optimistas con la universidad española, pero queremos apostar por la excelencia. Y para que el profesorado también lo sea hay que darles recursos y mejorar su situación", ha apuntado Urquizu, quien ha denunciado la ausencia de un "estatuto docente digno".

Al respecto, Méndez de Vigo ha señalado que, precisamente, los criterios del Gobierno para modificar los criterios de promoción buscan la excelencia ya que son los propios docentes los que evalúan a aquellos que piden una acreditación.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.



## DICTAMEN CRÍTICO

# El Consejo Escolar pide retirar el contexto en la Selectividad

**Ecoaula** MADRID.

Los servicios jurídicos del Consejo Escolar del Estado no ven adecuado que el Ministerio de Educación establezca una “restricción” del porcentaje de estándares de aprendizaje o contenidos comunes -al menos el 70 por ciento- en la evaluación final de Bachillerato. Además, no quiere que se incluyan los “cuestionarios de contexto”, donde los alumnos responden sobre las condiciones socioeconómicas y culturales de su entorno. Otras enmiendas aprobadas son las del alumnado: aumentar el periodo mínimo de descanso entre exámenes y permitir que un alumno se examine de la modalidad de Bachillerato que quiera independientemente de la que haya estudiado porque la orden ministerial “no dice nada”.

## Enlaces a noticias digitales

La US reactiva el proyecto de la EPS

- <http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8026188/12/16/La-US-reactiva-el-proyecto-de-la-nueva-sede-para-la-Escuela-Politecnica-Superior.html>
- <http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046241/la-us-reactiva-el-proyecto-de-la-nueva-sede-para-la-escuela-politecnica-superior/>
- [http://www.lainformacion.com/educacion/universidad/US-proyecto-Escuela-Politecnica-Superior\\_0\\_980903764.html](http://www.lainformacion.com/educacion/universidad/US-proyecto-Escuela-Politecnica-Superior_0_980903764.html)

Claustro

- <http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8025234/12/16/La-US-debate-este-jueves-en-Claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompañamiento-de-mandatos-del-rector.html>
- <http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2045987/la-us-debate-este-jueves-en-claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompañamiento-de-mandatos-del-rector/>
- [http://www.lainformacion.com/politica/elecciones/US-Claustro-propuesta-acompañamiento-mandatos\\_0\\_980903176.html](http://www.lainformacion.com/politica/elecciones/US-Claustro-propuesta-acompañamiento-mandatos_0_980903176.html)

Premios a la excelencia académica:

- [http://www.diariodecadiz.es/economia/esfuerzo-merece-pena\\_0\\_1090691302.html](http://www.diariodecadiz.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html)
- [http://www.elalmeria.es/economia/esfuerzo-merece-pena\\_0\\_1090691302.html](http://www.elalmeria.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html)
- [http://www.europasur.es/economia/esfuerzo-merece-pena\\_0\\_1090691302.html](http://www.europasur.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html)
- [http://www.granadahoy.com/economia/esfuerzo-merece-pena\\_0\\_1090691302.html](http://www.granadahoy.com/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html)
- [http://www.huelvainformacion.es/economia/esfuerzo-merece-pena\\_0\\_1090691302.html](http://www.huelvainformacion.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html)
- [http://www.malagahoy.es/economia/esfuerzo-merece-pena\\_0\\_1090691302.html](http://www.malagahoy.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html)
- <http://agencias.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=2394328>



**Dirección de Comunicación**

- <http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8024959/12/16/Arellano-destaca-el-modelo-empresarial-de-Ayesa-que-apuesta-por-el-talento-de-los-universitarios-andaluces.html>

Asamblea de docentes de la US

- <http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8025339/12/16/Convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-US-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion.html>
- <http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046019/convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-us-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion/>